

Motion SVP-Fraktion:**«Wahl der Verwaltungskommission der Gebäudeversicherungsanstalt**

Die Gebäudeversicherungsanstalt (GVA) des Kantons St.Gallen ist eine öffentlich-rechtliche Anstalt mit eigener Rechtspersönlichkeit. Die GVA hat den Monopolauftrag, alle Gebäude im Kanton St.Gallen gegen Feuer- und Elementarschäden zu versichern. Dies sind aktuell über 180'000 Gebäude mit einem Versicherungskapital von über 125 Mrd. Franken. Die Grundlagen finden sich im Gesetz über die Gebäudeversicherung vom 26. Dezember 1960 (873.1).

Trotz dieser Bedeutung liegt die Aufsicht über die GVA weitgehend bei der Regierung. Es ist deshalb angebracht, einen Interessen- und Kompetenzausgleich zu schaffen, indem neu der Kantonsrat die Mitglieder der Verwaltungskommission wählt.

Ob und in welcher Funktion weiterhin ein Mitglied der Regierung von Amtes wegen der Verwaltungskommission angehören soll, ist im Bericht zum erheblich erklärten Postulat 43.09.21 «Corporate Governance im Kanton St.Gallen» aufzuzeigen.

Die Regierung wird eingeladen, dem Kantonsrat eine entsprechende Änderung des Gesetzes über die Gebäudeversicherungsanstalt zu unterbreiten.»

7. Juni 2010

SVP-Fraktion